

HERALDO OBRERO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Toledo y su provincia, un mes 0,25 ptas.
Idem id. trimestre 0,75 »

Número suelto: 5 céntimos.

DIRECTOR:

DOMINGO ALONSO JIMENO

ADMINISTRADOR:

Pedro Ortega García-Vidal

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Calle de Núñez de Arce, 20, 2.º

No se devuelven los originales.

Acompañado de atento besalmano, del alcalde, señor Maymó, en el que se nos ruega su inserción, nos ha sido remitido el siguiente artículo que con gusto damos á la publicidad:

LA MÁQUINA ELEVADORA DE AGUAS

LA ELECTRICISTA TOLEDANA

Y EL AYUNTAMIENTO

Para que la nueva máquina elevadora de aguas á esta Capital, contratada por el Municipio, pudiera dar el rendimiento de que es capaz, se precisaba ejecutar obras de ensanche en el canal llamado del Chico que da movimiento á la turbina, y como se discutiera por «La Electricista Toledana» el derecho del Ayuntamiento á verificar tales obras de ensanche, se nombró una Comisión del Concejo para que gestionase cerca de indicada Sociedad un arreglo amistoso en evitación de perjuicio para ambas entidades.

Estas gestiones han dado por resultado que la mencionada Sociedad, en Junta general de accionistas, celebrada el día 6 del actual, acordara ceder gratuitamente al Ayuntamiento el terreno necesario para el ensanche de la canal llamada del Chico en la presa de San Servando, al objeto de que pueda instalarse la turbina que la Corporación tiene contratada y consta en el proyecto del Sr. Moreno para la elevación de aguas á la población y en el que se determina las dimensiones que ha de tener la canal una vez ensanchada; comprometiéndose á no poner traba ni dificultad alguna para la realización del indicado proyecto.

Tan importante acuerdo en beneficio del pueblo toledano, bien merecía los honores de que el Ayuntamiento le consagrara una sesión extraordinaria, como así tuvo lugar el día 9 de los corrientes y en la cual se tributaron los elogios merecidos á repetida Sociedad y á las personas que tomaron la iniciativa para tal acuerdo, por su generoso desprendimiento que ha de facilitar y contribuir á la solu-

ción del importantísimo problema para Toledo, cual es el abastecimiento de aguas abundantes.

Como actos de la naturaleza del que nos ocupa son dignos de la publicación para honra de quien los ejecuta; aunque el hecho es ya notorio por constar en el libro de actas del Municipio, éste desea además, que por la Prensa llegue á conocimiento de los toledanos todos, para que guarden siempre un recuerdo de gratitud hacia la Sociedad «La Electricista Toledana», que ha demostrado, en esta ocasión, ser digna del título que ostenta y ha evitado, con su altruista proceder, dilaciones en la instalación y funcionamiento perfecto de la nueva máquina elevadora adquirida por el Ayuntamiento y gastos de no poca importancia, que en otro caso hubiera sido necesario hacer.

En reconocerlo así, se complace,

El Alcalde,

ALFREDO MAYMÓ

Toledo y Junio 1916.

INVITACIÓN

Nos ruega el presidente de la Sociedad obrera de Argés que por nuestro conducto invitemos á todas las Sociedades de la provincia que les sea fácil asistir para que manden representantes al mitin de propaganda que se celebrará el día del Corpus en aquella villa.

Asistirán como oradores, además de los que sean nombrados posteriormente por estas entidades, el compañero Pedraza, de Toledo, y otro de Madrid.

Hay gran animación en los pueblos inmediatos para asistir al acto.

Irreparable pérdida

Hoy lloramos amargamente los toledanos una irreparable pérdida y es..... la de nuestro sabio é incomparable ex-gobernador Sr. Iturriaga.

En estos momentos millares de corazones toledanos laten atribulados bajo el peso de la triste nueva que la Prensa rotativa nos trajo, así, de sopetón, sin mandarnos antes á na lie para prepararnos á recibir el tremendo golpe que nos esperaba.

¡Que inconsolable amargura, señores, la que nos aplana en estos momentos á todos los toledanos! ¡Se nos llevan á nuestro Iturriaga!

Pero á nosotros nos queda un remordimiento de conciencia, que no será dissipado ni aun con los raudales de lágrimas que en estos momentos vertemos á cántaros por tan irreparable pérdida, pues han de saber ustedes que nosotros le recibimos á su llegada á esta plaza con el siguiente saludo.

Iturriaga, Iturriaga,

no nos hagas más el bu

pues tus cosas

aunque son muy candorosas

hasta á Dios llaman de tí.

Y sigue la propaganda

Para el día del Corpus se preparan actos de propaganda en Argés, que ya mencionamos por separado; en Moejón, que asistirá Antonio Sánchez, de Almonacid, y un compañero de la Casa del Pueblo de Madrid; y en Lagartera que actuarán como oradores el compañero Pedro Ortega, presidente de la Casa del Pueblo de Toledo y otros, de la Casa del Pueblo de Talavera.

De otros pueblos también nos han escrito pero no están ultimados los trabajos.

DE CALERA

CONFERENCIA INTERESANTE

El próximo pasado domingo se celebró una interesante conferencia, en local amplio, preparado al efecto previamente. La disertación estuvo á cargo del compañero García, de Madrid.

Antes de empezar el conferenciante su elocuente oración, hablaron, con el pretexto de presentarle á sus camaradas, los compañeros presidente y vicepresidente de la sociedad, dedicándose á tratar asuntos de puro índole local.

La conferencia versó sobre *la beneficencia que es la asociación par i los trabajadores*; combatiendo los vicios de administración en los pueblos rurales, demostró nuestro compañero cómo en pocos años se hacen capitalistas ciertos funcionarios que llegaron en la miseria, mientras los honrados hijos del pueblo siguen en la más lamentable situación económica; también atribuyó á los vicios de ad-

ministración el que de vez en cuando son incendiados casualmente los archivos de Contaduría ó robados los documentos comprobativos de la administración y en algunos casos rotos en el lugar de la ocurrencia por los malhechores....

Puso gran empeño nuestro camarada en demostrar que el trabajador no necesita de protectores acomodaticios, que no se acordaron de ellos ni de sus necesidades en veinte siglos y ahora que han observado que se apresta á defenderse tratan de tenderle un lazo de protección para incapacitar su progresivo desarrollo.

Dejó bien demostrado el orador que en las sociedades obreras no caben más que obreros y que hemos de rechazar resueltamente toda intervención y entromisión del protectorado ful.

SUCESO CURIOSO

En la noche del sábado último fueron destruidos los documentos correspondientes al impuesto de consumos, y en el lugar donde se hallaban los documentos destruidos dejaron intactos los... malhechores varios cientos de pesetas, producto de esta recaudación. (Es curioso!)

Por el sitio donde hubieron de penetrar los asaltantes patrulla un can que goza en el pueblo fama de excelente guardian, pero en la noche de autos debía de estar atrasado de sueño, pues no se estremeció tan siquiera á pesar de tener que saltar casi por encima de su lomo los malhechores. (Es curioso!)

No hace mucho que enviamos á la Sociedad obrera nota de lo que el Ayuntamiento paga por Consumos con el fin de que éste averiguase si el reparto es equitativo y qué inversión se da á estos fondos. (Era curioso verdad?)

Nos dicen que se ha tomado declaración á algunos de la directiva de la sociedad obrera por si saben algo. (No deja de ser curioso!)

No sería muy curioso, á poder ser, que se nombrase un juez especial para instruir estas diligencias. No es que desconfiemos del que hoy lo lleva á la práctica, sino porque.... sería muy curioso....

LA AUTORIDAD ROBANDO HABAS

El día 12 del actual ha sido sorprendido un sereno llamado Benito Ruiz García con un costal de habas de propiedad ajena.

De consiguiente, que el encargado de guardar los intereses del vecindario por la noche, durante el día se dedica á robar habas. En este caso si creemos que sería útil reclamaran aquellas autoridades la cooperación de la Guardia civil.

AGRADECIDOS

Lo estamos del Sr. Alcalde por la atención que ha tenido de enviarnos un cartel y programas de mano anunciadores de los festejos próximos que tendrán lugar con motivo de la festividad del Corpus.

MAS ACTOS DE PROPAGANDA

En Valdeverdeja

El domingo último se celebró el anunciado mitin con una animación extraordinaria é increíble.

Usaron de la palabra los compañeros Juan García y Pedro Checa, de Valdeverdeja; Ambrosio García, de Lagartera, y Pedro Ortega, de Toledo.

La impresión que dejaron los oradores entre la concurrencia no pudo ser más entusiasta y laboriosa, pues al terminar el acto se dieron frenéticos vivas á la organización de los trabajadores.

En Cedillo

El día 13 del actual también se celebró el mitin anunciado con análogos resultados que en el anterior.

Estuvieron en cargados de la disertación los compañeros Joaquín Díaz y Sabino Vera, de Cedillo y Pedro Ortega, de Toledo. Lo mismo en este que en el anterior pueblo, no pudo cooperar el compañero de Madrid por haber sufrido dos días de retraso la carta en que se le hacían las indicaciones necesarias.

Sin perjuicio de esta coincidencia la labor hecha causó un verdadero entusiasmo entre la familia trabajadora de Cedillo.

Al pasar por Torrico nuestro compañero Ortega, fué requerido por una numerosa comisión de obreros de aquel pueblo á fin de que les indicase el mejor camino para los primeros pasos de la organización, por, que sienten verdadero entusiasmo, á lo que accedió gustoso nuestro compañero.

DE VILLASECA

Habla un monárquico

El día primero del actual fuimos visitados en la Casa del Pueblo de esta Villa por el culto abogado D. Ambrosio Vélez, que en las pasadas elecciones para Diputados á Cortes fué víctima del caciquismo.

Nos habló en términos elocuentes de los ideales firmes que debemos sustentar para conseguir nuestra redención social.

También nos citó las vilezas de que ha sido objeto en las pretéritas elecciones. Decía entre otras cosas así:

«Obrero soy con vosotros; siempre fuisteis mi simpatía más pura, porque sois la personificación del trabajo nacional, el brazo de España, el productor de su riqueza y de su vida. También he estudiado vuestras miserias y necesidades y me he sentido vuestro más ardiente partidario. Amo á mi patria y la quiero próspera y redimida.

Llevado de la idea de poner á contribución de ella mi escaso valer, mis débiles fuerzas y de que vosotros los obreros tengáis un apoyo decidido é incondicional en el Congreso, presenté, como sabéis, mi candidatura en el distrito. Nacido en él, acostumbrado á su opresión latente, respirando atmósfera preñada de necesidades, sentí mi ánimo flagelado al ver que ningún hijo de esta tierra tratase de ser la voz de la justicia y la necesidad en las Cortes y aprisionado en las redes de mi idea yo mismo, me presenté, convencido de que mis paisanos, examinada la nitidez de mi ideal me acogerían con los brazos abiertos. Más y más me convencí de ello cuando

vino á ejercer frente á mi su antagonismo el Sr. Elorrieta.

Emprendemos con vigor nuestra campaña y no quiero nombrar el cúmulo de injusticias falsas, promesas, ruindades y atropellos de que fué objeto en algunos pueblos.

El caciquismo que tanto abunda por aquí, esa carcoma social inmunda y asquerosa, sembró por donde fué, la venenosa baba de los intereses particulares y bastardos. Su tosca ignorancia no ve en estos actos tan trascendentales, más que fines privativos, deshonra y mancha del verdadero ciudadano.

No fuera sincero si no os hiciera presente que aquí, en vuestro pueblo, en Villaseca, fuí bárbaramente ultrajado, hasta el extremo de sobornarme á mis propios interventores y resultar nula mi candidatura.

¿Que quiénes fueron los que con falsa promesas de sinceridad me humillaron en este pueblo? ¿Quiénes hablan de ser!

Individuos de más vientre que inteligencia, autómatas alicinados por un secretario de mal agüero que ó no conoce la ley electoral, ó ha confundido la libertad del sufragio con que está dotado el hombre por naturaleza, con la voluntad coartada del irracional.

Cuando me, personé en este Ayuntamiento, dicho secretario, comenzó por pintarme las necesidades por que atravesaban sus deudas y atrasos longevos, en fin un panegírico que de momento no interpreté, y que hoy fundado en razones de base, me pregunto: ¿querrían dinero?

No lo quiero creer posible en intérpretes de la ley y administradores del bien de los hijos libres de Villaseca.

Sin embargo, rumores llegan á mis oídos, que parecen acreditar tan sucia villanía esgrimida como arma electoral.

Yo no compro votos, porque sobornar con el dinero la libertad del ciudadano es un crimen que merece ser castigado. Los pueblos no se redimen salvando las necesidades de momento y tanto los embaucadores de esta clase como los que admiten este infame comercio, merecen todo el rigor de las leyes penales sobre ellos. Mal pueden hacer leyes mas tarde y otros interpretarlas, cuando se empieza infringiendo las ya constituidas.

Cedillo y Villamiel, han sido dos pueblos de memoria eterna para mí: en el uno, por el imperio soez del caciquismo, en el segundo, por la justa supremacía del obrero.

En el primero, la labor del hijo del trabajo fué estéril: la absorbió la infame caciquería. En el segundo triunfó completamente de ella. A los trabajadores de ambos pueblos siempre les guardaré mi mas profundo agradecimiento.

Así, queridos compañeros, que tantas ilegalidades patentes y tangibles, me hicieron protestar ante el Tribunal Supremo que, haciendo justicia, anuló nuestra acta; y ahora, á luchar otra vez con igual pureza y aruor....

A vosotros, á los castigados, á los oprimidos hasta hoy en que resurgís haciendo patente vuestros derechos y reclamando justicia, os aconsejo ánimo firme y seguro, para llevar vuestra idea que es la luz y la verdad, hasta el último rincón de este pueblo. Sembrad hoy para cosechar mañana el fruto legal de vuestros afanes.

Prudencia y orden para no ser pastovoraz de los caciques. No hagais caso de antagonicas sociedades que traten de ha-

ceros abandonar vuestra idea. Se fundan, con la base exclusiva de dividirnos para exterminarnos, resolverán algo de presente, pero no os emancipan jamás como ciudadanos libres. Os convierten en parias, y sois hombres.

La desgracia se ha cegado con el obrero agrícola, haciendo que sea menos atendido que ningún otro. Sin duda su falta de asociación lo ha novado. No ha gritado, y hay que gritar para ser atendido. Hasta en la ley de accidentes del trabajo se olvidaron del paciente hombre agrícola. De la mujer dedicada a estas faenas, no hablamos; disfrutan en casi todas partes de un sueldo tan exiguo y risible, que en nada es comparable, por ejemplo, al disfrutado por la que ejerce la industria textil en Barcelona, a pesar de ser más contundente y pesada la labor de la primera. Pero constituidnos, hacednos fuertes y todas estas cosas fáciles de arreglar, las tendréis muy pronto solucionadas.

La unión para lo justo, que compone vuestro lema, es de por sí suficiente para crear fuerza más sólida y potente. Seguid vuestro camino y os aseguro un brillante porvenir, que será desde luego más seguro, si todas las sociedades locales os estrechais negando a formar un Comité Provincial para la defensa y el bien de todos sus elementos. Lo creo el medio más adecuado para haceros fuertes ante la injusticia y establecer la armonía social tan dislocada hoy por inservible y avaros mequetrefes.

Lucha ruda es, disgustos serios habéis de vencer, pero con la constancia más firme, llegareis al fin anhelado. Pueblos hay que dan atravesado por increíbles vicisitudes, pero tenían fe ciega y empeño poderoso en ello, y hoy son fuertes y potentes.

Si yo, dentro de mi escaso influjo puedo servir para algo, ya sabéis que en todo soy vuestro vélez. Todo vuestro, pero sin interés ninguno, no quiero engaños ni sobornos. Y ahora, para todos mi abrazo más cariñoso y mi felicitación más entusiasta por vuestra labor fructífera.

AMÓS ACERO.

Somos enemigos de que en nuestros domicilios sociales se admitan propagandas políticas ajenas a la clase trabajadora, porque resultan acomodaticios reclamos electorales, como ha ocurrido con el que acabamos de reseñar por deferencia a aquella sociedad, pues de todos es sabido que, lo mismo que Olarrieta compró votos Vélez, a pesar de que detesta en su discurso del procedimiento.

Ahora, si triunfa el señor Vélez, tenga presente estas manifestaciones que van reseñadas anteriormente, pues no crea que se las llevó el viento, que tomamos buena nota de ellas para ver después el trecho que deja entre el hecho y el dicho.

Seremos tan justos y enérgicos en la censura como en el aplauso; empuñamos siempre el estandarte de la imparcialidad.

SANGRIAS SUELTAS

Las cerezas recogidas en el Campo Escolar han sido repartidas entre los asilados de las Hermanitas de los Pobres, por orden del señor alcalde.

Muy bien por el Sr. Maymó, pues los concejales pueden comprar frutas si les apetece y los asilados no.

Aunque consideramos que a más habrán tocado las Hermanitas que los pobres.

En unas piezas de pan adquiridas para el alcalde y para un concejal faltaron veinticinco gramos del peso estipulado; fueron decomisadas estas piezas y muchas más de la misma hornada.

Cuando eso le ocurre al alcalde, pueden ustedes hacerse cargo de lo demás....

Este caso es lo mismo que cuando un detective es robado por un apache.

El apache en esta ocasión era Fermín Pérez-Grueso.

El detective Cristobal Menchén ha sorprendido en sus manejos habituales al apache Mateo López, que se entretenía en dar gato por liebre, ó sea en expender carne de lidia por la de vaca.

Eso es cumplir con su deber, señor detective; hay que acabar con estos apaches, pero encerrándoles en la cárcel.

El popular vendedor de verduras y frutas conocido por El Manchego ha puesto fin á su vida arrojándose al Tajo.

Este desdichado estaba bajo un acceso alcohólico y se arrojó al agua inconscientemente.

Co no que el contingente de alcohólicos no da más que inconscientes, locos ó idiotas.

Éstos casos deben servir de ejemplo á muchos que aún están en condiciones de corregirse.

En bien suyo y de su familia.

En un tejár madrileño trataron de abandonar el trabajo unos obreros porque habían sido víctimas de un canallisco engaño y el hermano del dueño, con revólver en mano, amenazó al que se moviera de su sitio.

Ya saben el procedimiento los obreros, cuando el patrono les niegue alguna mejora, siquiera sea atendido el a lagio de que «el que da primero da dos veces»

Según leemos en un estimado colega local, en breve aparecerá un nuevo periódico con casaca liberal, y de su dirección se ha encargado D. Alfonso Villalba, culto escritor y con quien nos unen vínculos de sincera amistad personal.

Lo que nos extraña es el color de la casaca, pues el Sr. Villalba siempre le creímos un convencido maurista.

Sea ello como quiera lo importante es tener al lado de la izquierda á persona tan culta é ilustrada como el Sr. Villalba.

D. Justo Villarreal, en su interinidad en la alcaldía ha demostrado actividad y entusiasmo por servir los intereses de los toledanos.

Le aplaudimos sinceramente y advertimos para en su día, que no le da mal aire a la vara y el que se la merezca es el que debe enpuñarla.

Al César lo que es del César.

NOTICIAS

El gobernador designado para regir los destinos de esta provincia, es el que los regía en la de Teruel, D. Enilio Ignés, á quien felicitamos y nos ofrecemos para cuanto en favor de los importantes intereses que le son conferidos podamos serle útiles.

El director de la Escuela de Artes señor Cutanda se ha ofrecido graciosamente para restaurar el lienzo que cubre el tímpano de la puerta de Santa Leocadia.

En nombre de los amantes de la cultura artística se lo agradecemos.

GRAN HOTEL DE ROMA, San Sebastián.

Caetaria, 8 (el más céntrico) próxima apertura.

Ascensor, cuarto de baños, duchas; calefacción.

El Gobierno ha acordado sea restaurada la magnífica cristalería de nuestra artística Catedral.

El Gobierno ha cumplido con un deber de carácter nacional.

Correspondencia particular

Santa Ana de Pusa.—El importe del sello, re mitido como os sea más fácil, si no hay medio de emplear el giro, obtar por el sobre monedero ó en sellos de quince para correos. No sabemos en qué puede consistir el retraso del número. Procurar colocar hasta los 25 y los recibireis en paquete los domingos para que los podáis vender entre los compañeros.

Mocejón.—Bien por su artículo Socialismo y Religión, irá el próximo número. Imposible complaceros nuestro compañero Alonso en vuestras pretensiones de que tome parte en mitin día del Corpus, pero ya ha escrito al compañero Tío, de Madrid, para que vaya en su lugar.

Mandarnos comunicación dirigida al gobernador expresando los nombres de la junta directiva.

Talavera.—Apremiar en nuestro nombre á Villarreal para que liquide cuenta pendiente, pues urge hacerlo cuanto antes. En prensa este número recibimos original, imposible de insertar.

Valdeverdeja.—Pedido sello; se remitirán los 25 ejemplares todas las semanas en paquete cerrado. El Manual pedirlo á los compañeros de Calera, que tienen uno sobrante. Los números remitidos el domingo corresponden al pedido que hicisteis en vuestra carta anterior. Las liquidaciones a fin de mes. Desde 25 ejemplares en adelante, á cuatro céntimos cada ejemplar.

Villaseca.—¿Recibisteis el sello? En caso contrario mandar título de la Sociedad, que no recordamos.

Fuensalida.—Deshecho error cartillas. El error fué con Villamiel que recibió las cartillas de vosotros.

Cedillo.—Se mandan los tres ejemplares pedidos en un mismo paquete, pues de recibir alguno, habéis de recibir los tres.

Lagartera.—Recibidas vuestras poesías, pero tener en cuenta que los asuntos sociales pierden la seriedad debida tratándolos en verso y que para dar á la publicidad composiciones poéticas han de estar bien hechas, aparte de que nosotros tenemos que aprovechar el espacio con gran escrupulo y el verso ocupa mucho terreno. Por eso no os podemos complacer.

Fuensalida.—Será servido en el número próximo.

Almoróz.—No se hizo la liquidación pero se pagó el sello y reglamentos. Mandar á la mayor brevedad comunicación dirigida gobernador con nombres de los que forman esa directiva expresando los cargos respectivos.

Calera.—Explicar en carta los trámites que seguisteis para la aprobación del reglamento, especificando toda clase de detalles.

Mandar el acta de constitución con fecha 20 de Junio reintegrada con póliza de dos pesetas. Ha de estar aquí para presentarla nosotros el día 25. Si deseais imprimir el reglamento mandar número de ejemplares que necesitáis. En caso contrario os remitiremos el ejemplar manuscrito que ha sido autorizado.

Casas de AYUSO, TRINIDAD, 4 Y CUATRO CALLES, 11

Casas especiales en quesos, natas y mantecas

☞ CAFE de tueste natural, tostados diariamente ☞

PRECIOS: Puerto Rico, kilo, 5 pesetas; Caracillo, kilo, 5,50, Moka, kilo, 6 pesetas

T O S

desaparece radicalmente con las

Píldoras anticatarrales PITA

CAJA: UNA PESETA

Magdalena, 7.—Farmacia del autor

TOLEDO

ALPARGATERIA Y CALZADO ECONOMICO

ARAQUE

CUESTA DE BELEN, 5

NICOLAS PENALVER ROLDAN

PRACTICANTE DEL HOSPITAL PROVINCIAL

24 AÑOS DE PRÁCTICA PROFESIONAL

Gigantones, 5, principal

donde prestaré los servicios que no sean a domicilio, todos los días de 1 a 4 de la tarde.

FERRETERÍA Y QUINCALLA

DE

Cirilo Ormachea

Gran surtido en batería de cocina, estufas, cerrajería y clavazón.

Garcilaso de la Vega 16, Teléfono, 121

DROGUERÍA Y PERFUMERÍA

CONSTANTINO HERRERO

(Sucesor de García Prutos)

COMERCIO, 31

TOLEDO

BARRIGA

ofrece al público millares y millares de gorras de ricos tricores, de alta fantasía, a precios más baratos que ninguna otra casa.

Calle Venancio González, 12, Toledo

AURELIANO HUERTAS

Regala mil pesetas entre sus compradores: ¿Cómo? A cada compra de cinco pesetas regala un número para el sorteo de cuatro libretas de la caja de ahorros de a 25 pesetas cada una todos los meses.

Venta a plazos, Nueva 4 y 6 Teléfono, 304

NOTA. El dueño de este establecimiento ha solicitado del Excmo. Ayuntamiento terreno para construir UNA casa para obreros, que regalará entre su clientela.

Calzado económico ● Alpargatas

Florencio Sánchez

ARRABAL, 37

Toledo

IMPRESA DE RAMIREZ

TENDILLAS, 8

Esta casa es la que imprime con más prontitud y a precios baratos.

Disponibles

AVISO AL PÚBLICO

Lo que hacía falta en Toledo, era ALPARGATAS BARATAS; y para convencerse de que las hay sumamente económicas y de excelente clase y novedad, visita la nueva

Alpargatería de Julio Pérez

Antiguo dependiente de ARAQUE

TENDILLAS, 3.—TOLEDO

Calzado de todas clases a precios baratísimos